

Liestal, 16. Mai 2025

Programm-Highlights an der «Langen Nacht der Kirchen»

Ausgewählte Glanzlichter am 23. Mai 2025 in Binningen, Buus-Maisprach, Frenkendorf, Kilchberg, Liestal, Münchenstein, Muttenz, Oltingen und Rothenfluh. Mit Stimmen der Kirchgemeinden.

M wie Münchenstein mit dem Seemannschor

Die Kirchgemeinde Münchenstein hat den Seemannschor Störtebekers in die Kirche eingeladen. Die legendäre Crew spinnt zusammen mit dem Schifferseelsorger Uwe Weinhold Seemannsgarn, Feierabendbier inklusive ganz nach dem Motto «Stört de Bekker – Stürzt den Becher!». «Kirche einmal anders erleben und damit andere Leute ansprechen, auf dass sie einmal ein anderes Bild von Kirche haben», das wünscht sich das Gemeindeteam vor Ort. Die Ausstellung «Life at Sea» und die Kino-Nacht «Die Wikinger sind los» runden das Programm ab.

B wie Buus-Maisprach mit Kino in der Kirche

«Wir beginnen den Abend in der Kirche Maisprach mit einem Kurz-Konzert der besonderen Art mit dem 'Projekt-Chor' unter der Leitung von Peter Spinnler», sagt der Verantwortliche für Öffentlichkeitsarbeit der Kirchgemeinde Buus-Maisprach, Beat Vosseler, auf Anfrage. Anschliessend gehts zu Fuss von Maisprach nach Buus mit Inputs von Pfarrer Daniel Hanselmann. Und nach dem anschliessend Apéro gibt es Kino in der Kirche. «Wir pflegen in unserer Kirchgemeinde ein lebendiges Gemeindeleben», sagt Beat Vosseler. «Die 'Lange Nacht der Kirchen' ist eine willkommene Möglichkeit, unseren Gemeindegliedern und den Einwohnern von Buus und Maisprach ein ansprechendes Abendprogramm zu bieten.»

S wie Schafmatt-Wisenberg mit «SchaWi singt»

Die Kirchgemeinde Schafmatt-Wisenberg hat sich etwas Besonderes einfallen lassen: Unter dem Motto «SchaWi singt» gibt es zu abendlicher Stunde einen gemeinsamen Auftritt der beiden Gemischten Chöre von Anwil und Rünenberg in der Kirche Oltingen mit Werken von Bortniansky, Schubert und Saint-Saëns mit Orgelzwischenspielen. Zuvor singen die beiden Chöre getrennt und parallel ein kurzes Programm in den Kirchen Rothenfluh und Kilchberg. «Wir möchten als neu zusammengewachsene Kirchgemeinde aus acht Dörfern (Anwil, Kienberg, Kilchberg, Oltingen, Rothenfluh, Rünenberg, Wenslingen, Zeglingen) aufzeigen, dass wir nun eine gemeinsame Kirchgemeinde sind», sagt der Kirchgemeindepäsident Ueli Gisi auf Anfrage. «Und was könnte uns nicht besser verbinden als das gemeinsame Chorsingen?»

F wie Frenkendorf-Füllinsdorf mit Konzerten zu jeder Stunde

Das Team der Kirchgemeinde Frenkendorf-Füllinsdorf wartet an der «Langen Nacht der Kirchen» mit tollen Konzerten zu jeder vollen Stunde auf mit lokalen bis internationalen Interpretationen. Auf dem gemütlichen Kirchenplatz gibt es Eigengebäck, angeboten vom Kirchenapéro-Team. Zum krönenden Abschluss geht der Cantas-Chor nach draussen, um das Publikum mit der rätoromanischen Hymne «La sera sper il lag» in die Nacht zu verabschieden. «Es ist erstaunlich, wie viele musikalische Talente in einem Dorf zuhause sind», sagt der Gemeindepfarrer Peter Leuenberger auf Anfrage. «Der Besucheraufmarsch, die gute Stimmung und das frohe Zusammensein der letzten Jahre haben den Anlass zu einer festen Grösse im Dorf werden lassen. Und wenn dabei Leute, die sonst selten oder nie die Kirche besuchen, angesprochen werden, freut uns das besonders.»

M wie Muttenz mit dem Jubiläum St. Arbogast

In der Kirchgemeinde Muttenz kombiniert man 50 Jahre restaurierte Dorfkirche St. Arbogast im heutigen Kleid im Rahmen einer grossen Jubiläumsfeier vom 23. bis 25. Mai mit einem Openair-Kino im idyllischen Hof der ehemaligen Wehrkirche und Geschichten rund ums Bauen mit Musik an der «Langen Nacht der Kirchen». Die Ausstellung «St. Arbogast in Sicht» im historischen «Beinhaus» der Dorfkirche ist täglich bis 31. Mai jeweils von 9 bis 18 Uhr geöffnet.

B wie Binningen mit einer jazzigen «Hymne zur Nacht»

Die Kirchgemeinde Binningen-Bottmingen lädt zum Jazzkonzert mit der musikalischen Familie Koerper aus dem Elsass. Die Gemeindepfarrerin Gudrun Sidonie Otto bereichert das Blechensemble mit ihrem Sopran. «Die 'Lange Nacht der Kirchen' ist eine Einladung an alle Menschen, eine unserer Kirchen zu besuchen», sagt der Kirchenpflegepräsident Urs Tester auf Anfrage. «Jazzklänge aus Biedertal, Nachtgedanken und dies in der wunderschönen Atmosphäre der Margarethenkirche – und danach mit einem Glas Wein den Abend geniessen, darauf freue ich mich», sagt er. «Ich erhoffe mir, dass Menschen unsere Kirche und ihr vielfältiges Angebot entdecken.»

L wie Liestal mit der Orgelnacht 2025

Die 8. Liestaler Orgelnacht unter dem Motto «Verbundenheit» lässt die Orgeln der Stadtkirche mit ihren vielfältigen Klangmöglichkeiten erklingen. Die gespielten Kompositionen stammen aus unterschiedlichen Zeitepochen von der Renaissance bis ins 21. Jahrhundert. «In der 'Nacht der Kirchen' wird die Orgel zur Stimme der Verbundenheit – zwischen Himmel und Erde, Klang und Stille, Mensch und Gemeinschaft», sagt die Kirchgemeindepräsidentin Florence Buchmann auf Anfrage. «Ihr Spiel trägt unsere Sehnsucht, unser Staunen, unser Gebet. So sind wir verbunden – durch Musik, durch Raum, durch Glauben.»

Links:

Medienmitteilung vom 16. Mai 2025: <https://refbl.ch/de/themen/aktuell/news/noch-eine-woche-bis-zur-langen-nacht-der-kirchen>

Medienmitteilung vom 23. April 2025: <https://refbl.ch/de/themen/aktuell/news/lange-nacht-der-kirchen-fuer-alle>

Alle Veranstaltungen an der «Langen Nacht der Kirchen»: <https://www.langenachtderkirchen.ch/>

Medienkontakt:

Leitung Kommunikation Reformierte Kirche Baselland, anna.wegelin@refbl.ch, +41 61 926 81 87